

Discours Royal au Sommet Afrique-Asie

"Louange à Dieu.

Paix et prière sur le Prophète, Sa famille et Ses compagnons.

Excellence, Monsieur le Président Susilo Bambang Yudhoyono.

Excellence, Monsieur le Président Thabo Mbeki.

Majestés, Excellences, Altesses.

Mesdames et Messieurs.

C'est un motif de joie et de fierté que de m'adresser à ce Sommet qui scelle de la manière la plus solennelle l'amitié afro-asiatique et marque l'amorce d'un vaste chantier de coopération entre deux Continents ayant en partage l'attachement aux valeurs de liberté, de développement, de solidarité et de progrès.

Je tiens, tout d'abord, à exprimer mes vifs remerciements au Président, au gouvernement et au peuple d'Indonésie pour les efforts déployés en vue d'assurer le succès de cette importante Conférence dont la tenue après la récente tragédie qui a endeuillé le peuple indonésien et les pays frères de la région, constitue, pensons-nous, l'expression renouvelée de notre solidarité avec les populations sinistrées. Elle traduit également notre soutien aux efforts entrepris pour tourner cette page douloureuse et renouer avec la construction et l'essor économique, avec confiance et optimisme.

Majestés, Excellences, Altesses.

Mesdames et Messieurs.

Notre réunion d'aujourd'hui pour le lancement d'une stratégie de partenariat afro-asiatique, constitue un événement majeur. Elle démontre également notre ferme volonté politique à tous, non seulement d'insuffler un dynamisme nouveau aux principes de Bandung, mais également d'asseoir nos relations futures sur de nouvelles données en matière de solidarité et de prospérité partagée.

Si hier, nous avons mené et réussi un combat commun pour l'émancipation politique de la domination coloniale, et pour jouer un rôle modérateur tout au long de la guerre froide, nous ambitionnons aujourd'hui et demain à unir nos forces pour relever les défis du développement économique et social en mettant en commun nos potentialités économiques et nos ressources humaines au service de ce grand dessein qu'est la nouvelle stratégie de partenariat afro-asiatique.

Mon pays avait présenté à la réunion de Durban une contribution qui, après avoir décliné la situation des relations économiques entre l'Afrique et l'Asie, avait identifié les obstacles qu'il convient de surmonter et formulé des recommandations pour lancer un partenariat stratégique afro-asiatique sur de bonnes bases.

Il appartient donc à notre communauté de mettre en place un cadre institutionnel reposant sur des piliers solides, en l'occurrence une ferme volonté politique, l'engagement du secteur privé, l'association de la société civile, la promotion de l'intégration régionale, et la médiatisation de toutes les actions susceptibles de raffermir l'amitié entre les deux continents.

La réunion de ce Sommet ne fait donc qu'étayer la volonté politique qui nous anime de donner son expression pleine et concrète à cette nouvelle stratégie de partenariat.

S'agissant du secteur privé, tout le monde s'accorde aujourd'hui sur son rôle incontournable dans toute action de coopération économique viable et porteuse, face au nouveau contexte qui confine de plus en plus l'Etat dans un rôle régulateur.

Comme le démontrent de nombreuses expériences probantes, le secteur privé reste le principal levier de développement et le catalyseur de la dynamique des flux d'échange et d'investissement entre les deux Continents.

A cet égard, il importe de mettre en place un cadre juridique approprié, fondé sur des accords stimulateurs ayant trait à l'encouragement et la protection des investissements et à la non double imposition. Cette démarche sera de nature à favoriser le renforcement d'un partenariat économique afro-asiatique prometteur.

En effet, le rôle de l'intégration régionale dans la dynamisation du processus d'échange et de complémentarité économique est d'autant plus salutaire que la conjoncture internationale rend nécessaire la formation de groupements régionaux forts et aptes à relever les défis de la mondialisation.

Dans ce cadre, une coopération renforcée et bien structurée entre les ensembles régionaux des deux continents est de nature à favoriser non seulement les flux de commerce et d'investissement entre les deux parties, mais aussi l'émergence de grands pôles économiques compétitifs qui deviendraient des forces actives de proposition et de négociation sur le plan international.

A cet égard, le Maroc réitère sa disposition à travailler de manière étroite aussi bien sur le plan bilatéral qu'au niveau maghrébin, pour une solide édification de notre ensemble sous-régional commun, ouvert aux pays frères du Sahel et de la région Nord-Ouest de l'Afrique, auxquels nous unissent des liens civilisationnels séculaires, mais aussi des ambitions et des défis communs.

Dans ce cadre, le Maroc a œuvré à la concrétisation, par des actions tangibles, de cet esprit de solidarité qui l'anime envers les pays africains

frères et amis. C'est ainsi qu'il a procédé à l'annulation de l'ensemble de la dette des pays africains les moins avancés et à la levée des barrières douanières imposées aux produits importés de ces pays, pour encourager leur accès au marché marocain.

Par ailleurs, le Royaume du Maroc n'a ménagé aucun effort pour mobiliser ses moyens et son savoir-faire au service de la mise en œuvre des programmes de développement humain durable, dans des domaines aussi variés que l'agriculture, la gestion des ressources en eau, la santé et la formation des cadres.

L'engagement du Maroc dans ce sens, revêt une importance capitale, d'autant plus qu'il s'inscrit dans le cadre de sa ferme adhésion à la mise en œuvre du NEPAD, l'Initiative qui a reçu le soutien de la communauté internationale, y compris nos partenaires asiatiques.

A cet effet, le Nouveau Partenariat pour le Développement de l'Afrique confortera considérablement les chances de réussite du partenariat afro-asiatique, dans la mesure où sa mise en œuvre ne manquera pas de renforcer les capacités des pays africains et leur permettra d'améliorer leur apport à la coopération entre les deux continents.

S'agissant des mécanismes de mise en œuvre du nouveau partenariat afro-asiatique, le Maroc souscrit pleinement à la proposition de réunir tous les quatre ans une conférence au Sommet et tous les deux ans une conférence ministérielle afin de nous permettre d'assurer de manière régulière le suivi du partenariat prometteur qui est lancé aujourd'hui de Djakarta.

Majestés, Excellences, Altesses.

Mesdames et Messieurs.

La stratégie de partenariat afro-asiatique ne saurait s'installer dans la dynamique qu'on souhaite lui conférer, sans prise en considération de la dimension culturelle, trait caractéristique de la configuration de nos deux continents qui sont dépositaires du patrimoine culturel le plus riche à l'échelle humaine. Cette particularité rend nécessaire une ouverture de nos peuples sur la diversité et la multiplicité des expressions de ce patrimoine, en prélude à leur rapprochement. Il est, donc, indispensable de mettre l'accent sur le rôle des médias, qui consiste non seulement à faire connaître et rapprocher nos peuples, et à promouvoir les échanges culturels entre eux, mais également à favoriser leur adhésion spontanée à la mise en œuvre de la nouvelle stratégie, voire à l'extension de son rayonnement à l'échelle mondiale.

Le Maroc, qui a participé activement au processus de mise en place de la nouvelle stratégie de partenariat afro-asiatique, enclenché dans le cadre de la Conférence des Organisations sous-régionales afro-asiatiques -AASROC-, a la ferme volonté de contribuer pleinement à la réussite de cette importante et nouvelle initiative.

Par ailleurs, le Maroc tient à cette occasion à rendre un vibrant hommage aux pères fondateurs de notre action commune, qui ont jeté en 1955 les premiers jalons de notre solidarité. Grâce à celle-ci, nous avons pu, durant les cinquante dernières années, obtenir des résultats probants et concrets en matière de libération politique de nos peuples, et assurer le positionnement de nos deux continents sur l'échiquier mondial.

Pour conclure, nous aimerions exprimer nos vifs remerciements aux organisateurs de cet important Sommet, notamment à l'honorable gouvernement d'Indonésie et à son peuple frère auquel nous unissent les liens profonds de la solidarité islamique.

Merci de votre attention.

Wassalamou alaikoum wa rahmatoullahi wabarakatouh'.